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Abstract (en)
The binder (1) has a conveying device (5) rotating at a machine frame of the binder. A cover (3) has a glue fillet (12) for adhesive connection of the
cover with outside sheets of a book block (2), where the glue fillet runs at front edges of cover sheets (16). A deflector device (17) spreads the cover
sheets transverse to a conveying direction (F) and is connected with the frame. The deflector device is arranged in the conveying direction according
to a cover station (23) along guiding sections (13) of a production line (14), where the guiding sections run diagonally downwards.

Abstract (de)
Einrichtung zur Herstellung von aus Buchblock (2) und Umschlag (3) gebildeten, gebundenen Büchern (4), bestehend aus einer an einem
Maschinengestell (15) umlaufenden Fördereinrichtung (5), die in regelmässigen Abständen an einem Zugmittel (6) befestigte schliess-
und offenbare Klammern (7) aufweist, in denen die mit dem Rücken nach unten herausragenden, gebundenen Buchblocks (2) auf einer
Fertigungsstrecke (14) eine Umschlagstation (23) passieren, in welcher dem beleimten Buchblockrücken (8) ein flacher Umschlag (3) zugeführt
und am Buchblockrücken (8) sowie den angrenzenden seitlichen Flanken (9) angepresst wird, wobei der Umschlag (3) an der Innenseite
(10), näherungsweise an den Frontkanten (11) verlaufend, eine zur klebeweisen Verbindung des Umschlages (3) mit den Aussenseiten des
Buchblocks (2) vorgesehene Leimraupe (12) aufweist, wobei in Förderrichtung (F) nach der Umschlagstation (23), entlang eines schräg nach unten
verlaufenden Führungsabschnittes (13) an der Fertigungsstrecke (14) eine mit dem Maschinengestell (15) verbundene, die Umschlagblätter (16)
quer zur Förderrichtung (F) seitlich umlegende Abweisvorrichtung (17) angeordnet ist.
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